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Il rinvio di un mese della «conta» 
non abbassa il tono dello scontro nel Psi 
Il segretario non ha alcuna intenzione 
di farsi da parte come ha chiesto Martelli 

Lagorio: «Le dimissioni ora sarebbero 
solo una resa dei conti senza prospettive» 
A Taranto i giovani «disoccupano» la sede 
Spini: «Cerchiamo di parlare alla gente» 

Nel Garofano è muro contro muro 
• i ROMA Conta rm/iata Ma solo di un mese anche meno Alla 
direzione socialista dell altro giorno s é vissuto solo il primo 
round dello scontro fra Craxi e i suoi oppositori Alla riunione in 
tutto ci sono stati 10 nterventi Sufficienti però a delincare le pò 
sizioni in campo da una parte Martelli Manca Formica e gli altri 
che chiedono una nuova leadership per un nuova politica Dal 
I altra la segreteria che fa «muro» Che non ha alcuna intenzione 
di presentarsi dimissionaria ali ormai prossima assemblea na 
zionale (che dovrebbe indire il congresso) cosi come chiedeva 
no i "dissidenti» 

La direzione s è < onclusa senza un voto rinviando appunto 
•la conta Ma solo 3i qualche settimaoa 11 «compromesso» è 
davvero una fragiliss ma tregua Circoscritta alla riunione di due 
giorni fa nll assemblea nazionale insomma si voterà r- solo al 
lora si saprà come la Pensano il Psi sul propno segretario 

Nel garofano dunque si sono «aperte le danze» E tutti chi 
pai (chiaramente) chi meno sono costretti ad uscire alto sco 
peno A doversi schierare E «contro» le dimissioni dell attuale 
leader si schiera Lelio Lagorio onorevole già della segreteria 
nazionale Uno dei pochi che ha avuto la fortuna (o sfortuna) di 

Giusy La Ganga: 
«Tutti dimissionari? 
Errore gravissimo» 

BRUNO MISERENDINO 

• 1 ROMA «Ma che risolverebbe 
presentarsi tutti dimissionari c o n v 
chiede Martelli' Si creerebbe solo 
un vuoto al verti e e sarebbe un 
danno grave» Il giorno dopo la 
drammatica direz one socialista in 
cui per la prima volta dopo molti 
anni è stato chie-to I azzeramento 
del gruppo diriger te Giusy La Gan 
ga capogruppo alla Camera e 
esponente di pur ta della maggio 
ranza craxiana r balta le critiche 
Non crede che la minoranza diven 
terl maggioranza e dice di condivi 
dere molte delle e ose contenute del 
documento dei d ssidenti Ma non 
qut II un t > i pi sire la mino e 
non dice quella o s s e r v a perso 
realizzazione dell * vicenda sociali 
sta che dovrebbe fare di Craxi il ca 
prò espia'ono del a difficile crisi del 
partito 

Ori La Ganga, partiamo di qui 
Perchè queirinvlto appare tanto 
Irragionevole? Non è giusto dire 
che se si vuole una politica nuova 
i gruppi dirìgenti che hanno ge
stito la vecchia, devono metterai 
da parte? 

Quell invito non lo approvo peichè 
mi pare che si continua a porre in 
modo manicheo il problema del 
nnnovamento che e è ma che ri 
guarda tutti Io dico che la direzione 
dell altro giorno è stata utile e inte 
ressante e anzi ha dimostrato che 
al di la di affermazioni estreme e è 
un area di discussione comune II 
documento scritto da Manca è con 
divisibile in molti punti Peraltro la 
posizione diciamo cosi della fron 
da non è univoca e mi sembra pre
valga un orientamento compatibile 
con I attuale politica del Psi e con la 
costruzione del nuovo a sinistra e 
nel paese Ma non è condivisibile 
nel punto delle dimissioni Sembra 

quasi che che loro vogliano segnare 
un punto poter dire che nanno ot 
tenuto le dimissioni del vertice Ma 
poi9 

Non sarebbe un segnale forte, di 
fronte all'opinione pubblica, in 
un momento cosi travagliato del 
la vita del Psi? 

lo d'eo che in questo momento 
creare un vuoto al vertice del Psi sa 
rebbe un errore gravissimo Dopo 
che siamo tutti dimissionari che si 
risolve7 Dopo dobbiamo di nuovo 
eleggere una nuova segreteria una 
nuova direzione E al congresso al 
lora che facciamo' Senza contare 
che I assemblea nazionale dove ci 
vedremo tra una ventin i di giorni 
non può eleggere il segreteno Mi 
pare che ci impastoeremmo in prò 
blemi giuridici La via più semplice 
è andare al congresso e discutere 11 

È probabile che un segnale forte 
di rinnovamento del Psi faciliti la 
via del dialogo e della costruzio
ne a sinistra E quello che pensa 
no In molti, non solo a Botteghe 
Oscure ma anche nel suo parti
to,. 

Bastasse questo per il Pds il proble 
ma non è il nnnovamento del Psi SI 
questo può aiutare la sinistra ma 
non incide sulle difficolta che a Bot 
teghe Oscure hanno ptr fare un 
esempio nei confronti dell assun 
zione di responsabilità di governo II 
Pds ha da fare i conti con la su \ sto 
na conglilngrao iTortorella E poi 
devo dire e sgradevole questa insi 
stenza nell indicare in Craxi il prò 
blema a sinistra la vicenda politica 
si fa sui contenuti F trovo immorale 
porre cosi il problema degli uomini 
e del rinnovamento Tutti devono 
fare i conti con la propria storia co 
me io faccio i miei con la mia Cor 
reggo posizioni ma non cerco scor 
ciatoie Quanto a Craxi devo dire 

dover parlare in pubblico Nel suo caso ha preso la parola ad 
una manifestazione a Firenze già programmata da tempo II suo 
consenso a Craxi lo dà in maniera molto sfumata senza procla 
mi Che sia un «si ali attuale segretano però non ci sono dubbi 
•Dimissioni7 Sarebbero inevitabili se il Psi decidesse ora di mu 
tare la sua linea ma questo può avvenire ormai solo al congres
so» E poi aggiunge « oggi il ritiro immediato dei vertici sarebbe 
più una resa dei conti che una scelta di prospettiva» 

Dopo Lagorio Valdo Spini Qualcuno lo aveva addirittura in 
dicato come candidato alla guida del Psi Forse proprio per que 
sto e anche perchè il giorno della direzione era a Tokio per con
to del governo (alla conferenza per gli aiuti ali Est) Spini s asse 
gna un ruolo «superpartes» E ai giornalisti che lo incalzano riesce 
solo a dire che e e bisogno di «spersonalizzare il dibattito' e so 
prattutto «di non restnngerlo fra le muran della direzione ma di 
coinvolgere la gente» Chi coi fatti oltre che con le dichiarazioni 
prende decisamente posizione sono i giovani socialisti di Taran 
to Che nei giorni scorsi ha occupato la sede del Psi perchiedere 
«un rapido cambiamento al vertice» I giovani ieri hanno deciso di 
sospendere I occupazione Qualcosa comincia a muoversi e a lo 
ro va bene cosi 

Enrico Manca: 
«Un'altra politica 
e un nuovo leader» 

che è Mttima di un aggressione dei 
m is media senza precedenti Per 
quanto riguarda il mio partito consi 
doro illusoria I idea che rimosso 
Craxi gli elettori tornino a premiar 
ci 

C'è però anche un problema poli
tico. Di Donato, ad esemplo, dice 
il Psi e Craxi devono superare II 
persistere di alcune dosi di ambi
guità nella politica del partito 

Quella che lui definisce I ambiguità 
di Craxi è un ambiguità oggettiva 
della sinistra Nel senso che il pro
cesso di avvicinamento 0 accidenta 
to e I esito non è scontato In questo 
senso non considero illegittima la 
posiziono socialist i Mi se guardia 
mo ad esempio alla riforma eletto 
rale I obiettivo è quello di andare 
senza tentennamenti a degli schie 
rainenti contrapposti in cui la sini 
stra potrà essere unita Ovvero la lo 
gica sarà quella del bipolarismo 

Anche la De è su questa strada o 
non pensa soprattutto a premi di 
maggioranza al primo turno che 
la Inchiodino al centro di ogni 
possibile alleanza? 

Sono fiducioso Direi che quella del
la De e una fase di transizione e non 
vedo in quel partito una posizione 
eccessivamente rigida L importan 
te è che la sinistra in particolare il 
Pds e il Psi trov ino un raccordo utile 

Cosa accadrà all'assemblea na
zionale? 

F presto per dirlo le cose si muovo 
no molto velocemente Non credo 
però che la minoranza diventerà 
maggioranza T anzi credo che mol 
te delle armi dei dissidenti potranno 
risultare spuntate Cosa ci verranno 
i dire se ad esempio alla Bicame 
rale si saranno fatti per quel mo 
mento passi avanti importanti in di 
rtzione di una buona riforma7 

STEFANO BOCCONETTI 

• i ROMA Quindici anni di unani 
mismo Poi la direzione Psi di ieri 
Ed è toccato proprio a lui rendere 
«ufficiale lo strappo Enrico Manca 
ex presidente della Rai ha fatto le 
ri il primo intervento de! «fronte de
gli oppositori» Per chiedere che 
Craxi si (accia da parte E la persona 
giusta insomma per capire gli 
umori socialisti 

Allora, onorevole, che cosa è ac
caduto ieri? 

lo sono soddisfatto della riunione 
Mi sembra che si sia (atto un bel 
passo in avanti per chiarire le posi 
zioni Abbiamo riportato in primo 
piano le questioni politiche e non è 
poco La nostra area 

E come definirebbe l'area a cui 
appartiene la sinistra del Psi? 

E perchè no7 Mica mi dispiace quel 
termine Per me destra e sinistra 
I anno ancora un senso Comun 
que diciamo I «area del rinnova 
mento» 

E cosa ha proposto questo «pez
zo» di Psi? 

Un nuovo corso politico Che pren 
da atto della fine del rapporto privi 
legiato strategico con la De Un cor 
so capace di costruire un nuovo pò 
lo centrato sulle forze che si nenia 
mano ali Internazionale socialista 
ma che sappia guardare più in là 
alle culture laiche ambientaliste 
progressiste 

La direzione di venerdì, però, 
passeri alla storia per aver mes
so In discussione la leadership di 
Craxi 

II problema 1 abbiamo posto in ter
mini chiari in coerenza con la nuo 
va fase è giusto che ci sia un grup
po dingente espressione di quella li 

nea Se mi consenti abbiamo npor 
tato la questione del nnnovamento 
in termini più realistici 

Che significa? 
Che fortunatamente I abbiamo fat 
ta finita con i rinnovatori che si limi 
(ano a proporre facce nuove semi 
nuove etc Ti ripeto la questione 
Craxi 1 abbiamo posta in modo 
molto concreto Quel segretano ha 
impersonato con luci ed ombre 
una fase politica Che oggi è chiusa 
E il partito deve prenderne atto 

E U partito ne «ha preso atto»? 
Mi ricordo ali indomani del 5 apri 
le quando parlavo della fine del 
quadripartito di un governo diver 
so qualche mio critico mi dette del 
fusionista» Bene anche chi mi m 

ticava allora oggi non può non am
mettere che e e bisogno del rinno
vamento 

Ma slete tutti d'accordo nel signi
ficato da dare a questa parola 
rinnovamento? 

SI E non posso che ripeterti ciò che 
li dicevo prima Abbiamo fatto bene 
a dare la priorità alle scelte politi 
che E a far eh arezza rispetto a chi 
propone un rinnovamento magari 
solo generazionale È importante 
che si affermino le nuove genera 
zioni Ma non è «tutto II il rinnova 
mento Io non ncordo a che età To 
gliatti fece la svolta di Salerno ma 
ricordo che Nenni a 65 anni lavorò 
per il centro sinistra 

Siete tutti d'accordo, avete lavo
rato bene Eppure si legge di dis 
sensi nel fronte del dissenso 

Ci sono semplicemente culture sto 
ne diverse Prendi la riforma eletto 
rale lo sono per I uninominale a 
due turni perchè credo ancora ad 
una funzione dei partiti certo nnno 
vati Martelli invece è per I unino 
minale secca anche se poi realisti 

camente e correttamente ha con 
cordato su una proposta unitaria Ti 
taccio solo quest esempi r> per spie 
sarti che il problema è davvero solo 
di sensibilità diverse 

Martelli parla anche di una nuova 
aggregazione, forse di un nuovo 
partito.. 

10 non penso ad un patito unico 
Certo è inevitabile arrivire a qual 
che forma di rassemblement Penso 
ad un patto federativo Ma anche 
questo tutto da costruire Qualcosa 
però si può si deve cominciare a 
fare Per esempio una federazione 
dei gruppi parlamentari Che su A 5 
questioni troiano subito un punto 
di nccordo 

E le iniziative «trasveniall» di que
sto periodo aiutano? 

11 trasversalismo non è ni una pana 
cea né un ostacolo Segni vuole 
una grande alleanza con dentro 
tutti Perchè dice destra e sinistra 
non esistono più Cosi può succe 
dere che a Roma ci sid una vasto 
fronte guidato da Michelmi lo non 
cisto 

Un'ultima cosa, onorevole Pen
iate davvero di cambiare questo 
l'sl? Quante possibilità avete di 
vincere 11 congresso? 

Sapessi quanta gente quanti com 
pa|>ni mi chiedono di idenre alla 
«sinistra di governo» Cero non tutti 
ha ino voglia di esporsi Ma in un 
congresso fatto con regole certe 
co 1 un tesseramento pulito penso 
elio ce la faremo 

E in questo nuovo Psi, Craxi che 
fine farà? 

Può continuare a svolgere una fun 
zinne importante Magari non in pn 
m i fila Non so potrebbe f ire il pre 
sidente Certo se poi pretende di 
imporre il «suo» segretario allora le 
cose cambiano 

Al centro la linea sul governo 
Componenti verso un rimescolamento? 

Dopo la Direzione 
dibattito aperto 
tra le aree pds 
Si apre domani una settimana importante per ! evo
luzione del confronto e degli equilibri interni del 
Pds, e per il ruolo che il partito di Occhietto riuscirà a 
svolgere nella crisi del sistema politico italiano Le 
due ultime riunioni della Direzione hanno pnma vi 
sto un voto unanime sull atteggiamento della Quer
cia rispetto al governo e sull obiettivo di un «governo 
di svolta», e poi 1 avvio di una distinzione a sinistra 

ALBERTO LEISS 

• 1 ROMA La distinzione è ar 
rivata non solo da parte di In 
grao e Tortorella ma anche di 
Bassolino - soprattu'to rispetto 
ali ipotesi di una accelerazio 
ne verso uno sbocco governa 
tivo dopo la conclusione della 
Finanziaria Emanuele Maca 
luso ha colto invece con inte
resse il riferimento di Occhetto 
alla partecipazione ad una fa 
se di «transizione» E i riformisti 
non hanno mai fatto mistero di 
ritenere un obiettivo realistico 
e opportuno un governo di lar 
ga coalizione che sostituisca 
appena possibile Amato con 
un programma limitato alla ri 
forma elettorale e il risana 
mento economico «Ormai bi 
sogna scegliere» osserva il vi 
cecapogruppo alla Camera 
Gianni Pellicani sottolineando 
1 esigenza che il Pds assuma 
una iniziativa decisa n questa 
direzione 

Occhetto ha risposto riba 
dendo la disponibilità e 1 inte 
resse della Quercia per uno 
sbocco di questo tipo ma insi 
stendo sul latto che la vicenda 
politica e sociale dell ultimo 
mese ha reso ancora più evi 
dente I esigenza di una «di
scontinuità» netta con I espe 
nenza del governo Amato 
Non si tratta di una questione 
di «formule» ma di sostanza 
programmatica e anche di va 
lutazione realistica dei proces 
si politici aperti nelle altre for
ze politiche Non a caso il lea 
der della Querrn h i pari ito 
del «dramma» costituito dalla 
situazione del Psi le cui con 
traddizioni sono state eviden 
ziate dall andamento deila Di 
rezione socialista e guarda 
con attenzione ali espenmen 
to Martinazzoli che però è ap 
pena al suo avvio 

Nessuno nella Quercia ha 
parlato finora di un ribalta 
mento della maggioranza in 
tema basata su un asse di 
«centro sinistra» I comunisti 
democratici decideranno con 
ogni probabilità domani se 
sancire una formale distinzio 
ne che comporterebbe anche 
una uscita dagli organismi din 
genti esecutivi (con un conse 
guente rimpasto della segrete 
ria) l-a discussione riguarderà 
però anche I identità dell area 
dopo I uscita di Gavino Angius 
e la sua denuncia di una sci" 
rosi di tutte le componenti Al 
tri due esponenti dell area Pie 
ro Salvagni e Gianmano Caz 
zaniga h inno smentito 11 vo 

ce di una loro imminente usci 
ta Ma Sa' agni che in Direzio 
ne si è astenuto sulle posizioni 
di Occhetto ha anche criticai 
in ana dichiarazione I atteggia 
mento tenuto dai comunisti 
democratici e in particolare 
da Ingrao «Non si può abban 
donare il campo dopo aver 
sollecitato nel Coordinamento 
an i hianmento politico ne 
non tenere conto dei pur par 
ziali chiarimenti intervenuti 
sulle giunte e sui patii trasver 
sali» Lsigniliciativo che anche 
Salvagni poi come Angius pur 
difendendo la «funzione vita'e» 
delle componenti ne denunci 
il carattere di «correnti ngde 
Si tratta di un atteggiamento 
che va diffondendosi anche 
nelle altre aree del partito e 
che potrebbe portare rap'da 
mente ad un ndisegno della 
geografia interna della Quer 
eia 

La Direzione della scorsa 
settimana avrebbe dovuto ri 
prendere martedì col secondo 
punto ali ordine del giorno la 
convocazione della Assem 
blea nazionale che potrebbe 
diventare a gennaio il ino 
mento di p ù solida composi 
zione di un confronto ormai di 
strategia e di tenore congres 
suale La concomi'anza di mi 
pegni parlamentari - e forse 
1 esigenza d un chiarimento 
preliminare - ha fatto scivolare 
la riunione ai primi giorni della 
prossima settimana 

Intar'o il Pds sembra trovar 
si ad un passaggio cruciale \3ó 
un lato si intensificano le spin 
te centrifughe - la difficile dia 
lettica tra «centro e «penfene» 
sulla questione delle giunte le 
tensioni tra e dentro le vane 
aree le 'dilazioni dei vari tra 
sversali-.mi»-dall altro emerge 
una «cen ralità del partito cre
de del Pei nella scommessa di 
un passaggio democratico tra 
vecchio e nuovo reg me politi 
co Ciò e vero sia sul terreno di 
una possibile mediazione in 
novativa in materia di riforme 
eledoni e istituzionali come 
su quello di un raccordo tra si 
sterna politico e protesta socia 
le alternativo al leghismo e al 
le spinte puramente come stali 
ve 11 Pds rischia di esplodtre 
se non saprà reggi re ì queste 
tensioni divaricanti La shd i di 
Occhetto i? di far si che il p irti 
to più forte e meno compro 
messo dei «vecchio regime 
sappia essere il catalizzatole 
determinante per la nascita I 
«nuovo 

Il movimento lumbard intomo al 10% dei voti 

Vento leghista su «Reggio la rossa» 
Il Pds contrattacca: noi i veri federalisti 
La Lega è arrivata improvvisa come la prima neb
bia d autunno E subito si piazza al 10°o dei voti 
• Reggio Emilia come Reggio Calabria, anzi » di
ce il Bossi locale II Pds non si sente «assediato», 
ma dice che bisogna cambiare molte cose «Basta 
con la politica centrahstica Solo noi possiamo fa
re diventare progetto la protesta» Da pia7za 
Prampolini ai Comuni della Bassa 

DAL NOSTRO INVIATO 

JENNER MELETTI 

• 1 RtoGIO I-YIIUA II signor 
Guido De Lisio 1S anni espor 
latore di frutta in I-rancia ha le 
idee chiare La deferenza fra 
Reggio Fmilia e Reggio Cala 
bna ' F una sola noi siamo in 
Fmilia loro in Calabria Loro 
hanno 11 mafia e noi i partiti 
che sono'a stessa cosa 1 parti 
'i tradizionali sono soltanto as 
sedazioni a delinquere F noi 
ibbiamo in più anche la m i 

da che st 1 arnv indo II signor 
De I isio è il leader della Lega 
Nord a Reggio e prov ine a e 
e ome tutti i leghisti vuole «par 
lare chiaro» Gli imministrato 
r Non si sono spogliati dal 
I arrog inza del potere igisco 
no come se le opposizioni non 

fossero f ini o come (acesa 
i > prima 

L«J Legi e armata a Reggio 
Im li t qu isi ali improvviso e 
subito li > preso il IO dei voti 
l-inoa poco tempo fa-spiega 

De 1 ISIO - erav imo la Lega dei 

giovani arrabbiati e dei vecchi 
delusi Questi ci sono ancora 
ma assieme al fior fiore di me 
dici architetti tecnici La no 
stra iniziativa' Con una battuta 
po'rei dire basta che stiamo 
fermi e zitti Ci pensano gli al 
tri a rovinarsi da soli Stanno 
ancora litigando per cambiare 
qualcosa nelle giunte in Co 
mune e Provincia litigano per 
la presidenza delle farmacie 
comunali vendono i gioielli di 
famiglia per pagare i debiti ac 
cumulati Lo ripeto non si so 
no spogliati dall arroganza del 
potere 

Gli «arroganti» secondo il le 
ghista sono nel Comune in 
piazza Pr impenni e nella le 
derazione del Pds Rot e iforte 
assediata «Ultimi giorni di 
Pompei titolano i giorn ili 
Noi siamo in netto progresso 

- s i lamenta Cirla Uccelli reg 
giana consigliere regionale 
della Lega - dove non ci sono 

le cooperative che controllano 
i serbatoi elettorali t i posti di 
lavoro» Pds amministrazione 
comunale cooperative tutto 
farebbe parte di una -roccafor 
te ovviamente assediata e di 
un sistema di potere C os i ri 
spondonoi custodi della e Ut i 
della ' 

•Il giudizio sul livello di soli 
rianetà civiltà» qu ilitl sociali 
ed urbana di quest i citta - di 
ce Antonella Spaggiari sinda 
co pidiessino - e dato dall ì 
gente che vive qui da chi sa 
leggere gli indicatori tconomi 
ci Sono stati raggiunti livelli al 
ti grazie ili opt rositi dell 1 
gente al senso civico ma il 
motore propulsivo è >tato I eri 
te locale che ha distnbt ito 
meglio la ricchf zz i e ridotto le 
ingiustizie Oggi si vuole bloc 
care questo motore e noi non 
vogli imo subire in silenzio 
Che I ire ' «Suoni imo le cain 
Lane ( f icciumo una batt ìglia 
politic i per date più poteri il 
I autonomia loc ile Riorganiz 
zianio la piescnza citi pubbli 
co diciamo fino i che punto 
possiamo arnv in fu cimici 
proposte ai pn\ iti L urne i co 
sa che non possi imo fan 0 re 
st,ire fermi 

•Io dico subito - dice I ino 
Zanichelli segretario dell i fc 
iterazione di I "ds - che noi 
siamo la sout forzi che può 
battert le l.eghc traslorin indo 
la protest i in progetto l'otre i 
dire che 11 I eg i vtra positiva 

siamo noi che possiamo recu 
perare quei valori che stanno 
dietro la protesta II Pds è la ri 
sposta alia fase nuova che si è 
creata dopo la fine del Pei la 
crisi oei partiti e del sistema 
politico italiano 

Il palazzo-storico del Pei in 
via loschi è chiuso inattesa 
di restauro Gli uffici sono ora 
in una mansarda di via San Gì 
rolamo «Non so nemmeno se 
torneremo là oggi il partito de 
ve essere leggero in ogni 
senso Certo t tempi sono 
e inibì iti C secondo me in mo 
do positivo Una volta bastava 
un ì riunione in federazione 
per s mare un conflitto fra sin 
dacali e coopcrazione Oggi 
c e l i modello delle autonomie 
diffuse il partito è stato libera 
lo dalla necessità di essere 
sempre d accordo con sinda 
co coopcrazione sindacati 
ed ognuno mette in campo la 
propri lcapacità politica 

Sono tanti i progetti di que 
sto Pds che vuole rispondere 
alla nuova fase InFnnliaRo 
miglia dueZanichel l i -dob 
biamo trovare le ragioni di un 
nuovo patto sociale fra enti lo 
cali e soggetti economici per 
costruire un^i società più mo 
derna ed ivanzata Lente lo 
cale de ve essere disposto a ce 
dtre tilt- imprese ed al privato 
sex lale una larga parte delle 
gestioni in cambio del ne ono 
scitnento di un ruolo tinello di 

fissare le regole 
Per fare questo debbono pe

rò cambiare molte cose «La 
nostra regione non può conti
nuare a vivere di politiche cen 
tralistiche che ci penalizzano 
in (orma non accettabile Non 
voghamo certo un Nord ricco 
sganciato dal Sud Vogliamo 
però un modello federativo 
che liberi I Italia da un sistema 
di potere centralistico che ha 
usato le risorse per perpetrare 
se stesso Se perdiamo colpi 
noi a Reggio ed in Emilia a ri 
schiare è I intero sistema Ita 
ha 

Secondo Zanichelli e è una 
parte di verità anche nelle la 
mentazioni della leghista Carla 
Uccelli «È vero che dove le 
Coop sono più presenti la Le 
ga incontra maggiori resisten 
ze Questo perché la coopera 
zione ha dato una spinta alla 
crescita generale economica 
e sociale fra sindacati coope 
razione imprese ed enti loc ili 
e è stato uno scambio fondato 
sulla solidarietà e non sulla 
corruzione La Lega è andata 
avanti soprattutto a Brescello e 
Castellarano dove ha raggimi 
to il 18 ed il 17v nel primo 
centro ci sono state immigra 
zioni molto forti che hanno 
creato tensioni A Cistellara 
no paese cresciuto in fretta 
con le ceramiche none e quel 
tessuto storico che operai e 
contadini hanno cosiamo ne 
gli altri paesi reggiani 

Una strada del centro di Reggio Fmilia 

Novellara 11 200 abitanti e 
invece un «tipico paese reg 
giano ed anche qui la Ixga ha 
raggiunto quasi il 10° C òjma 
grande cooperativa agricoli 
la Cila che gestisce anche a 
discarica ed il macello «Li 
cooperativa - dice il sindaco 
r-abrizio Camellini del P d s - e 
stata una scuola tee nieu e poh 
tica per tutti Lavorare in eoo 
perativa significa credere in un 
imprenditore att'-nto al I ivor ì 
tort al suo ruolo 

Anche qui nel municipio 
che fu reggia di Camillo I Gon 
zaga tira aria nuovi Noi vo 
gliamo - dice il smd i to - Ult
ima p irte dei soldi pagati d ili i 
gente resti qui Li solidantli 
con il Sud non è finii i e noi 
non vogli imo due llilie VI i il 
Comune devt ivtre un molo 
ed una uitononii i re ile in 
che fiscale iltritiienti i serv /i 
di oggi presto ce li sogneremo 
Abbiamo due isilinido il Bini 

lo e 1 Aquilone t < i costano 
930 milioni Ma solo con questi 
e I inti altri servizi < i può essere 
un occupazione quasi piena 
ed il territorio può produrrcele 
ihezzae lisco» I n p a c s e c e u n 
solo-leghista» ncoscmio Gior 
gio M izzoni opca io un lem 
pò simpatizzarne del Pn In 
campagna elettorale - r ìecon 
t<t - abbi imo fatte un ì sola is 
semb'ea e e e r in } 17 persone-
in tutto Poi ci si imo trov iti 
con il 10 dei voli Se (ossi sin 
d ico ioJ Sarei atti nto ille pie 
cole cose come tagliare più 
spesso I erba nei parchi dei 
bambini Ma io mi chiedo co 
me può un smd icodel Ptlsac 
etti ire 11 igli u lui mei imposti 
ti i Re ma ' Se ti tv e ro incile il 
Pds e oggi per il fé de r ilismo si 
può discutere Oggi i No ti 
1 ir i tutti partecipi min i ili i 
n juguraztont di un monti 
mento ì C i nillt I Gonz ìg i 
Almi no lui "esistitoti iwi rei 

Rifondazione 
«Segni 
peggio 
di Bossi» 
• I ROMA «Considero il dise 
gno politico di Mano Segni pe 
ncoloso molto pericoloso 
non porta al rinnovamento de 
mocratico ma ad una vera e 
propria eversione antidemo 
cratica Per certi versi Segni è 
persino più pericoloso di Bos 
si< £ quanto ha sostenuto Ar 
mando Cossutta nella >ua re 
lazione di apertura ali assem 
blea nazionale degli eletti nel 
le liste di Rifondazione Comu 
nista che si e svolto ieri a Ro 
ma Ora vedo - ha aggiunto 
Cossutta che uiiche chi gli 
ovevii dato fiato firmando il 
suo referendum come Oc 
chetto analmente si pente 
perche si accorge di avere evo 
cato rischi che non sa più do 
minare Speriamo che il penti 
mento non giunga troppo tar 
di secondo I esponente di 
Rifondazione Comunista è an 
cora possibile "resistere» il 
proge tto di Segni ed e possibi 
le «contrattaccare La condì 

ione necess ina secondo 
Cossutta e che le forze della 
simstr i e progressiste- si uni 
siano per sostenere un nnno 
vamento reale del sistema | o 
litico» Come con quali propo 
ste' Ne Ile coni lusioni dell i st 
nitrite FrsiliaSilvato It propo 
ste di Rifondaziont si risolvono 
in un i difesi dell i r ìppresen 

tanza proporzionale apert ì 
però a possibili' orrettivi 

La Malfa 
«Ecco con chi 
voglio fare 
il governo» 
Mi ROMA II segretario re 
pubblicano Giorgio La Malfa 
in un intervista che compare 
oggi sull Indipendente rilan
cia la proposta di un «governo 
del presidente del Consiglio 
I parliti del vecchio sistema -

dice fra I altro La Malti. - sono 
al punto estremo di deleg tti 
mazione e non e è più tempo 
da perdere F arrivato il mo 
mento che i nuovi trovino il 
modo di guidare il paese tuon 
dal disastro 

La Malfa fi a lche I elenco 
de nuovi che dovrebbero 
dar vita a un esecutivo di -sa 
Iute pubblica si tratta della 
Lega dell altra Pe di Mario 
Segni dell altro Psi di CI IU 
dio Martelli e infine de-,1 altro 
Occhetto se e è 1 litro Ot 
chetto s irebbe I Occhetto 
che non vuolt il govt-rnissimo 
e il pastrocchio dell Bic imi 
rale lille riforme elettori 
Secondo il segretario del Pn 
infatti se p isserà I accordo 
alla Bicamerale avremo dn 
che il sguernissimo 1 estri mo 
sussulto del regime t h e s Hie 
senterà ollrendo il pat se tor 
mentati) e inquieto come se 
gno di rinnovami nto una It t? 
gè truffa Ma il Pn non appog 
gerà «ipotesi di li gge eie ttor i 
le t hi prevc-d ino in una e,ual 
siasi loruia un premio di 
maggior inzi 


